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Liebe Menschen in Brandenburg!

Am 14. September ist die
Wahl in Brandenburg.
Das ist ein Sonntag.
Die Wahl ist für den Land-Tag.
Sie wählen dann die Menschen:
Die in Brandenburg Politi k für 
Sie machen sollen.
Für die nächsten 5 Jahre.
Sie bekommen hier 
Infos in Leichter Sprache.

Über die Ziele von der Partei 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN.



Wir sind die Partei 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN.
Das kurze Wort für unsere Partei ist: 
Die Grünen.
Wir haben in den letzten 5 Jahren viel gemacht.
Im Land-Tag von Brandenburg.

Wir haben uns 
mit wichti gen Themen beschäft igt:
Die andere Parteien nicht beachtet haben.
Wir haben viele neue Sachen gemacht.
Das ist gut für die Zukunft  von Brandenburg.
Und für alle Menschen:
Die in Brandenburg leben.

Das wollen die Grünen erreichen:

Wir wollen aber noch viel mehr machen.

Zum Beispiel:

• Das Lernen in der Schule 
 soll besser werden.



• Es soll mehr Tier-Schutz geben.
 Und mehr gesunde Ernährung.

• Die Energie in Brandenburg 
 soll gut für die Umwelt sein.

Damit wir das schaff en können:
Viele Menschen müssen die Grünen wählen.
Deswegen bitt en wir Sie:
Wählen Sie am 14. September die Grünen.
Mit ihrer Zweit-Sti mme.
Damit Brandenburg eine gute Zukunft  hat.

Zum ersten Mal:
Jugendliche ab 16 Jahren 
dürfen wählen.
Und uns zeigen:
Was für die jungen Menschen 
in Brandenburg wichti g ist.

Viele Grüße
Ursula Nonnemacher
Axel Vogel



Diese 3 Ziele sind den Grünen
besonders wichti g

Wir möchten:
Eine Zukunft  ohne Braun-Kohle.
Und gute Energie für Brandenburg.

Die Grünen wollen in den Land-Tag:
Damit es mehr gute Energie gibt.
Gute Energie ist zum Beispiel:
Energie vom Wind.
Schlechte Energie ist zum Beispiel:
Energie aus Kohle.

Schlechte Energie macht die Natur kaputt .
Zum Beispiel:
Das Wett er verändert sich.
Das heißt in schwerer Sprache:
Klima-Wandel.

Wir sagen:
Die ganze Energie in Brandenburg 
soll gute Energie sein.



Das ist gut für die Natur auf der ganzen Welt.
Und für die Menschen.
Wir möchten:
Keine Braun-Kohle soll ab-gebaut werden.
In Brandenburg. 

Wir möchten:
Tiere sollen gut leben.
Und das Essen soll gesund sein.

Tiere sollen auf dem Bauern-Hof leben.
Weil: Die Tiere brauchen Platz.
Viele Tiere leben in Massen-Tier-Haltung.
Die Tiere haben dann sehr wenig Platz.
Und die Tiere werden krank. 
Und sie brauchen viele Medikamente.
Das ist schlecht für die Menschen.
Weil: Die Medikamente sind dann im Fleisch.
Und Menschen können davon krank werden:
Wenn Sie das Fleisch essen.



Wir möchten auch:
Unser Obst und Gemüse
soll aus der Natur kommen.
Manche Pfl anzen werden
in einem Labor verändert.
Damit sie schneller wachsen.
Und größer werden.
Das heißt in schwerer Sprache:
Gen-Food.
So spricht man das: geen fuud.
Gen-Food ist schlecht für die Natur.
Wir möchten:
Obst und Gemüse aus der Natur.
Und gesunde und glückliche Tiere. 

Wir möchten:
Alle Menschen sollen gut 
lernen können.

Lernen ist wichti g für alle Menschen.
Alle Menschen in Brandenburg
sollen deswegen gut lernen können.
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Wir möchten:
Alle Menschen sollen gut 
lernen können.

Lernen ist wichti g für alle Menschen.
Alle Menschen in Brandenburg
sollen deswegen gut lernen können.

Damit alle eine gute Zukunft  haben.
Die Grünen möchten alle Menschen
dabei unterstützen.
Egal: Wie alt sie sind.

Wir möchten:
Die Schulen sollen mehr Geld bekommen.
Und die Kinder-Gärten.
Und die Hoch-Schulen.
Die Schulen brauchen mehr Lehrer.
Und die Kinder-Gärten brauchen 
mehr Betreuer.
Damit jedes Kind besser lernen kann.
Und damit die Studenten an den 
Hoch-Schulen
gut studieren können.

Für die Zukunft  von Brandenburg.
Am 14. September die Grünen wählen.
Mit ihrer Zweit-Sti mme.



Wo sind Die Grünen in Brandenburg? 

Der Landesverband der Grünen ist in der:
Jägerstr. 18
14467 Potsdam
Telefon: 0331/ 97 931 10
E-Mail: info@gruene-brandenburg.de
www.gruene-brandenburg.de 

Wer hat den Text
in Leichter Sprache gemacht?

Büro für Leichte Sprache Köln
Cäsarstr. 58
50968 Köln
www.leichte-sprache-koeln.de

Tasso Griep und Michèle Gries haben 
den Text geschrieben.
Elfi e Bischof und Wolfgang Klein
haben den Text geprüft .
Kirsten Scholz und Ellen Sturm haben 
die Bilder gemalt.


